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sst Kreis Mettmann  

 Der Kreistag 

 
 Ausschuss für Angelegenheiten des Öffentlichen Personennahverkehrs 
 
 

 
 

Es informiert Sie: Stefan Kohl 

Telefon: 02104/99-1427 

Fax:  

E-Mail: stefan.kohl@kreis-mettmann.de 

 
 
  Mettmann, den 17.09.2018 
 

Niederschrift 
 

zur Sitzung des Ausschusses für Angelegenheiten des Öffentlichen Personennahverkehrs 
 
Sitzungstermin  Montag, den 10.09.2018, 15:00 Uhr 

Sitzungsort Kreishaus Mettmann, Düsseldorfer Straße 26, 40822 Mettmann, Zimmer 
1.604 (kleiner Sitzungssaal) 

  
 
 
Anwesend waren: 
 

Mitglieder 
Shamail Arshad  
Jens Bosbach  
Torsten Cleve  
Detlef Ehlert  
Harry Gohr  
Matthias Gohr  
Alexandra Gräber  
Dr. Tina Guenther  
Thomas Hoffmann  
Andreas Nixdorf  
Reinhard Ockel  
Helmut Rohden  
Rainer Schlottmann  
Peter Thomas  
Hartmut Toska  
Dietmar Weiß  
Axel C. Welp  

Verwaltung 
Marcel Beckmann  
Lothar Breitsprecher  
Annette Geißler  
Stefan Kohl  
Sigrid Leven  
Andreas Moissl  
Martin M. Richter  
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Formalien  
   
 1.1.  Eröffnung der Sitzung  
   
 1.2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
   
 1.3.  Feststellung der Anwesenheit  
   
 1.4.  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 1.5.  Feststellung der Tagesordnung  
   
 1.6.  Benennung von Berichterstatterinnen / Berichterstattern für 

den Kreistag 
 

   
 2.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 

14.06.2018 
 

   
 3.  Informationen der Verwaltung  
   
 4.  Sachstandsbericht zu aktuellen Angelegenheiten im ÖPNV  

- Pressetermin mit der Rheinbahn am 27.07.2018 
- S28 und S9 - Busanbindung in Wülfrath ab Dezember 2019  
- RegioNetzWerk - Weiteres Vorgehen 
- Vorabbekanntmachung zur Linie SB66 

20/020/2018 

   
 5.  Direktverbindung S7 Remscheid - Solingen - Hilden - Düs-

seldorf 
20/022/2018 

   
 6.  Nachträge  
   

Nicht öffentlicher Teil 

 7.  Informationen der Verwaltung  
   
 8.  Sachstandsbericht zur Vorabbekanntmachung von Direkt-

vergaben 
20/021/2018 

   
 9.  Beteiligungsmanagement - Bericht über die Entwicklung der 

Regiobahn GmbH und der Regiobahn Fahrbetriebsgesell-
schaft mbH 

20/018/2018 

   
 10.  Beteiligungsmanagement - Bericht über die Entwicklung der 

Kreisverkehrsgesellschaft Mettmann mbH (mündlicher Be-
richt der Gesellschaft) 

 

   
 11.  Nachträge  
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Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1: Formalien 

 
Herr Toska, der Herrn Dr. Stapper als Vorsitzenden vertritt, eröffnet die Sitzung und begrüßt 

die Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und Beschlussfä-

higkeit fest. Herr Dr. Stapper wird durch Frau Dr. Guenther, Herr Switalski wird durch Herrn 

Rohden vertreten. Die Tagesordnung wird unverändert festgestellt.  

 

Zu Punkt 2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 14.06.2018 

 
Die Niederschrift der ÖPNV-Ausschusssitzung vom 14.06.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 

Zu Punkt 3: Informationen der Verwaltung 

 
Herr Richter informiert die Ausschussmitglieder über den Sachstand in folgenden Angelegen-

heiten: 

 

1. Presseberichte über Fahrermangel bei der Rheinbahn 

 

Ende August 2018 wurde in den Zeitungen über die starke Zunahme von Fahrtenausfällen bei 

der Rheinbahn berichtet. Grund dafür sei die zu geringe Anzahl an Fahrern. Die Verwaltung 

hat sich daher umgehend bei der Rheinbahn ein umfassendes Lagebild über die Situation im 

Kreis Mettmann verschafft. Danach wurden die in der Presse geschilderten Vorkommnisse 

seitens der Rheinbahn im Wesentlichen bestätigt. Die durch Personalmangel verursachten 

Fahrten betreffen überwiegend das Bedienungsgebiet der Stadt Düsseldorf und dort v.a. den 

U-Bahn- bzw. Stadtbahnbereich. Als Gründe wurden unter anderem die Ferienzeiten, ein ho-

her Krankenstand, Baustellen, die personalintensive Schienenersatzverkehre erfordern sowie 

Großveranstaltungen (Rheinkirmes, Japan-Tag u.a.) genannt. 

 

Im Bedienungsgebiet des Kreises Mettmann liegen lt. Rheinbahn keine besonderen Auffällig-

keiten über Fahrtenausfälle vor. Dies gilt sowohl für den Busbereich als auch die Stadtbahnli-

nie U72 (Düsseldorf-Ratingen). Die Rheinbahn geht davon aus, dass sich mit dem Ende der 

Sommerferien die Betriebsqualität wieder normalisieren wird. Die Verwaltung steht hierzu mit 

der Rheinbahn auch weiterhin im engen Austausch. 

 

2. Einbau des Aufzugs am S-Bahnhof Erkrath-Hochdahl (S5/S8) 

 

Bereits Mitte 2017 wurden die Bahnsteige am S-Bahnhof Erkrath-Hochdahl umfangreich er-

neuert. Die DB AG beabsichtigt nun, Mitte September mit dem Einbau des Aufzuges (von der 

Unterführung zum Bahnsteig) zu beginnen. Die Arbeiten sollen ca. 6 Wochen dauern. Im An-

schluss an eine Testphase und die offizielle Abnahme durch den TÜV ist die Inbetriebnahme 

des Aufzuges Anfang 2019 geplant. Damit ist der Bahnsteig auch für Fahrgäste mit Mobili-

tätseinschränkungen barrierefrei erreichbar. 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Informationen der Verwaltung zur Kenntnis 
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Zu Punkt 4: Sachstandsbericht zu aktuellen Angelegenheiten im ÖPNV  
- Pressetermin mit der Rheinbahn am 27.07.2018 
- S28 und S9 - Busanbindung in Wülfrath ab Dezember 2019  
- RegioNetzWerk - Weiteres Vorgehen 
- Vorabbekanntmachung zur Linie SB66 
- Vorlage Nr. 20/020/2018   

 
Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Herr Richter weist noch einmal auf die 

Einladung zur 3. RegioKonferenz hin. Er gibt ergänzende Informationen zum Sachstandsbe-

richt und beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder.  

 
Der Ausschuss für Angelegenheiten des Öffentlichen Personennahverkehrs nimmt den Be-

richt der Verwaltung über aktuelle Angelegenheiten des ÖPNV im Kreis Mettmann zur Kennt-

nis. 

 

Zu Punkt 5: Direktverbindung S7 Remscheid - Solingen - Hilden - Düsseldorf 
- Vorlage Nr. 20/022/2018   

 
Nachdem der Vorsitzende den Tagesordnungspunkt aufgerufen und auf die ausliegende 

Tischvorlage (Anlage zur Niederschrift im KIS) verwiesen hat, bedankt sich Herr Welp für die 

Vorarbeit der Verwaltung und schlägt vor, dass das Thema in den Gremien des VRR weiter 

behandelt werden sollte. 

 

Der Ausschuss für Angelegenheiten des Öffentlichen Personennahverkehrs nimmt den Be-

richt der Verwaltung zum Sachstand einer Direktverbindung zwischen Remscheid und Düs-

seldorf zur Kenntnis.  

 

Zu Punkt 6: Nachträge 

 
Es liegen keine Nachträge vor. 
 
Im Anschluss stellt der Vorsitzende die Nichtöffentlichkeit der Sitzung her. 
 

Nicht öffentlicher Teil 

 
[…] 
 
 
 
Ende der Sitzung:  15:48 Uhr 
 
 
 
   
gez. 
Hartmut Toska 

gez. 
Stefan Kohl 

 


	FLD_voname
	Name
	Anwesenheit
	Text
	Tagesordnung
	Wortprotokoll

